

# Kurzwahlprogramm Regensburg 2026

## in einfacher Sprache

Im März 2026 gibt es in Regensburg Wahlen. Die Menschen wählen neue Politiker für den Stadtrat. Diese Politiker treffen wichtige Entscheidungen. Wir sind von der Partei Volt. Wir wollen auch in den Stadtrat. Wir haben viele tolle Ideen für Regensburg. Diese 7 Ziele sind für uns besonders wichtig:

- **Leere Wohnungen nutzen**

Viele Wohnungen in Regensburg stehen leer. Das ist ein Problem. Man muss oft viel für eine Wohnung bezahlen. Wohnungen sollen nicht leer stehen. Es gibt schon Regeln dagegen. Wir wollen, dass diese Regeln eingehalten werden. So können sich mehr Menschen eine günstige Wohnung leisten.

- **Straßenbahn planen**

Wir wollen eine Straßenbahn für Regensburg planen. Die Bürger von Regensburg sollen mitreden dürfen. In ein paar Jahren können wir dann zusammen entscheiden: Bauen wir die Straßenbahn oder nicht? Das ist wichtig. Mit einer Straßenbahn brauchen weniger Menschen ein eigenes Auto.

- **Fahrradwege ausbauen**

Fahrräder sind gut für die Umwelt. Wir wollen mehr Fahrradwege in Regensburg. Die Fahrradwege sollen besser sein als jetzt. Die Fahrradwege sollen auch breiter werden. Es soll auch mehr Straßen für Fahrradfahrer geben. Fahrradfahrer dürfen dort zuerst fahren.

- **Verwaltung digital machen**

Besuche bei einer Behörde oder einem Amt sind kompliziert. Oft dauert das lange. Viele Sachen sollen online funktionieren. Das kann man von Zuhause machen. Das spart Zeit.

- **Neue Treffpunkte schaffen**

Das alte Galeria-Kaufhaus am Neupfarrplatz steht leer. Wir wollen daraus einen Ort für alle Menschen machen. Die Menschen können sich dort treffen. Man kann dort lernen. Man kann dort etwas kaufen. Es ist ein Ort für Kunst und Kultur. So ein Haus gibt es schon in Helsinki. Helsinki ist eine Stadt in Finnland.

- **Mehr Plätze für Kinderbetreuung**

Viele Eltern wollen arbeiten. Es gibt aber zu wenige Plätze für ihre Kinder. Wir haben eine Idee: Erzieher bekommen leichter einen Platz für ihre eigenen Kinder. Dann können mehr Erzieher arbeiten. Sie passen dann auf viele andere Kinder auf. Das kostet die Stadt kein extra Geld.

- **Mehr Pflanzen in der Innenstadt**

Zu viel Beton und Asphalt sind schlecht für die Stadt. Wir wollen mehr Pflanzen in der Innenstadt. Der Boden kann so den Regen speichern. Und im Sommer ist es nicht mehr so heiß.